

# X Congreso Colombiano de Neumología y Cirugía de Tórax

## Hotel Cartagena Hilton

### Octubre 7 al 11 del 2003

La Asociación Colombiana de Neumología y Cirugía de Tórax nació legalmente el 1 de abril de 1954. El primer Congreso se realizó del 11 al 14 de marzo de 1981. Desde entonces ha realizado nueve Congresos. En todo ese tiempo se han visto cambios no solo en la denominación de nuestra agremiación, en el número de miembros sino además en los objetivos, áreas de interés, métodos diagnósticos, intervenciones y procedimientos. Esto se ha visto reflejado en el cambio en los contenidos de los Congresos que hemos realizado.

El X Congreso Colombiano de Neumología y Cirugía de Tórax ha tratado de resumir la evolución de esta especialidad en nuestro país. Es así como desarrollaremos 10 Cursos Precongreso, 17 simposios y 13 conferencias magistrales de expertos internacionales. Paralelamente realizaremos el Primer Congreso de Cirugía de Tórax.

El Congreso cuenta ya con la asistencia confirmada de 25 conferencistas internacionales, todos expertos de primera línea en su campo de trabajo. Estos expertos son:

Luis Ángel, Antonio Anzueto, Carlos A. de Barros F., Phillip M. Boiselle, José Caminero, Ciro Casanova, Diana Christensen, Satoshi Furukawa, Talmadge King, Richard W. Light, Gerardo Ferrero, Juan M. Luna, Ubaldo Martín, Bernardo Menajovsky, Michael S. Niederman, Julio Ramírez, Antonio Marmo, David Rapoport, Mario Saldana, Joaquin Sastre, Eric J. Stern, Robert Taylor y Anthony Yim. Esto garantizará una excelente calidad científica.

El X Congreso Colombiano de Neumología y Cirugía de Tórax es el resultado de un trabajo conjunto de dos años de esfuerzos de los coordinadores de los comités de nuestra asociación, de un comité organizador y un capítulo sede que activamente participaron en la planeación del evento con el decidido y permanente apoyo de la Junta Directiva Nacional.

Considerando que la Asociación debe ofrecer capacitación y educación continua a todos sus miembros y que el Congreso es el escenario ideal para ello, se decidió garantizar la asistencia de todos los miembros

de la Asociación. Así, la Asociación y el Comité Organizador del evento hancubierto los gastos de todos los miembros de número de la Asociación a paz y salvo. De esta manera está confirmada la asistencia de más de 160 especialistas colombianos en Neumología y Cirugía de Tórax.

Durante el Congreso realizaremos eventos que pretenden congrega a expertos nacionales e internacionales en Enfermedad Ocupacional, Medicina Crítica, Investigación, Enfermedad Intersticial y Tabaquismo. Durante tres días realizaremos el Primer Congreso de Cirugía de Tórax con la participación de cinco expertos internacionales y de todos los Cirujanos de Tórax del País con el aval y apoyo de la Sociedad Colombiana de Cirugía. Igualmente hemos organizado varios eventos de Terapia Respiratoria y para ello hemos congregado a las facultades, instituciones educativas y gremiales de terapeutas. Con el apoyo de la Asociación Colombiana de Radiología y la Asociación Colombiana de Patología se desarrollarán eventos precongresos y simposios integrados de Radiología y Patología Respiratoria.

El Congreso ha considerado que la presencia de tantos expertos nacionales e internacionales merece y justifica una mayor proyección a la comunidad. Como un primer paso en esa dirección hemos organizado un simposio dirigido exclusivamente a los pacientes en aspectos prácticos de promoción y prevención de patologías respiratorias.

Además del programa científico, de poder congrega especialistas, personal médico y paramédico que trabaja en áreas afines, esperamos que éste sea un encuentro de amigos, durante el cual podamos compartir experiencias, discutir novedades, conocernos, renovar viejos afectos y aprovechar el espectacular marco que nos brinda la ciudad de Cartagena, con sus antigüedades, baluartes, sitios históricos y sus bellezas naturales para honrar a nuestros ilustres visitantes, conferencistas extranjeros así como para rendir un sentido homenaje a quienes iniciaron nuestra especialidad en Colombia.

**CARMELO DUEÑAS**  
Presidente del Congreso